

# EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones Roldós y C.<sup>a</sup> Escudillers, 30, y Centro Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 entresuelo.

Los originales que se remitan deberán firmados, y no se devolverán insértense ó nó.

Toda la correspondencia remítase la imprenta de este periódico.

Publicase Miércoles Viernes y Domingo.

## DOLOR DE MUELAS Y DIENTES

**DOLOR DE CABEZA.** El dolor de muelas y dientes por fuerte que sea dolor parece al momento usando el **ODONTALGICO KENT** de cabeza cuando es nervioso calma en seguida con este benéfico remedio.

De venta en esta capital, Farmacia del Dr. Perez.  
Precio una peseta.

## FOTOGRAFIA

Visitarla antes que ninguna otra.  
Plaza de San Agustín.  
Precios baratísimos. Nuevos aparatos y prontitud en el servicio.

fin de dar cabida á las distintas opiniones sobre crisis, no publicamos hoy artículo.

### OPINIONES VARIAS.

*El Imparcial* aplaude que se haya sustituido el Gobierno con eminentes políticos, modo único de poder hacer las dificultades que forman la dicha herencia de los conservadores, contando con el patriótico concurso de los posibilistas, hoy ministros resueltos.

*El Imparcial* en que el Sr. Sagasta registró acertadamente los deseos de un pueblo libre que quiere ser gobernado conforme á sus necesidades y aspiraciones, no según el capricho y las pasiones de gobernantes y reyes de presuntuosas soberbias y dardos desdenes. El ánimo popular siente aliviado de la pesadumbre sufría y recobra la tranquilidad y alientos que daba por agotados. No haberse conseguido más que enermos á la mitad de la pendiente concluir de rodar, se ha conseguido algo. Volver á subirla, reclamamos esfuerzos. Confiamos en que el nuevo Gobierno, ayudado por los brazos de buena voluntad, comen- zando pronto la ascension en bien de la monarquía y de la patria.

*Liberal* excita á los ministros á que cumplan las promesas que hicieron en la oposicion, respondiendo á las aspiraciones del país; porque de no ser asi, se produciría un gran descalabro, una tremenda decepcion.

*El País* alaba la suerte que ha tenido el señor Sagasta venciendo los ánimos del gran tribuno que fué jefe de la democracia y cantor de las abanzas republicanas, y que hoy se ve unirse al carro de la monarquía. El señor Castelar, añade «El País», que toda su significación y grandeza, se verá reducido á la categoría de un

fusionista más.

Agrega «El País», que si el señor Sagasta fracasa, que si fracasará, quedándole dos caminos: retirarse á llorar su impotencia ó ayudar á la generacion del país por caminos que no han de serle facilitados por la monarquía.

Entiende «El Globo» que con el advenimiento del señor Sagasta al poder, renacen las esperanzas de alcanzar mejores días para la patria. Opina que el señor Sagasta puede salir de la situacion lleno de gloria, y que la significación personal y colectiva de los nuevos ministros es una garantía de que el Gobierno cumplirá con su deber.

Preguntado el señor Gamazo cuál es su programa financiero, ha respondido:

—Bastante haré con no salir descalabrado, para mirarme mucho antes de aventurar innovaciones. Bien conocidos son mis antecedentes y mis campañas; mis compañeros han demostrado asimismo cuáles son sus tendencias económicas, de modo que fácilmente puede sacarse la consecuencia. Hasta ahora, como es natural, no tenemos programa concreto. Esta tarde trazaremos el plan general de los trabajos económicos que pensamos acometer.

«La Epoca» publica la carta contestacion del señor Cánovas al señor Silvela que está concebida en estos términos: «Distinguido amigo: ha contado V. no solo con todo aquello que ha ocurrido estos días sino con ciertos hechos anteriores para formarse la conviccion de que no le es posible seguir prestando sus servicios á su patria bajo mis órdenes. Ni sobre esta conviccion ni sobre la reso-

lucion que la ha motivado quiero yo decir nada. A los que tantos años hemos estado juntos, hasta el buen gusto ordena, á mi parecer, que disputen lo menos posible en público, y públicase se ha hecho la carta que de V. tuve el honor de recibir anoche. Bien puedo lamentar y lamento en cambio la determinacion que me anuncia de no presentar su candidatura en las elecciones próximas. Hombres como V. deben siempre ocupar un lugar en las Cortes.

Porque no juzgue descortés devolvérsela, consiento en remitir á la secretaria del Círculo su renuncia de la vicepresidencia, pero mal podría tener sobre ella acuerdo alguno cuando apenas puedo ya reputarme presidente de dicha sociedad.

Demasiado consta á V. que unos cuantos socios, importa poco que sean en corto número, unidos con algunas personas que ni siquiera lo han sido hasta ahora, tienen constituido el círculo desde hace días en contra de hostilidad contra mí y mis actos políticos, y es naturalísimo que como uno solo de ellos permanezca allí, busque yo recreo en cualquiera otra parte. Sin descender pues á disputar aquel local, lo abandonaré pronto si otros no lo abandonan.

Reconoce V. en su carta que no deben continuar nuestras relaciones políticas, y yo reconozco por mi parte que no hay con efecto motivo para interrumpir las particulares, por lo cual queda tambien muy suyo atento seguro servidor, Antonio Cánovas del Castillo.»

Se atribuye á los nuevos ministros el propósito de no solicitar autorizacion ninguna de las actuales Cortes que serán disueltas en seguida y se convocará otras nuevas para que se reúnan en 1.º de abril próximo.

Se haran grandes economías en todos los ministerios, incluso los de Guerra y Marina. No se impondrá ningún impuesto sobre la renta. No se contratará ningún empréstito hasta restaurar el crédito público y preparar los presupuestos para presentarlos en seguida á las nuevas Cortes así que estén constituidas.

Se ofrecerá al señor Puigcerver el gobierno del Banco de España y á don Pio Gualon el del Banco Hipotecario

### MAS SOBRE CRISIS.

EN LOS PRIMEROS MOMENTOS.

A las once y media de esta mañana entró el ilustre jefe del partido liberal en el Regio Alcázar llamado por la Reina, y á las doce y diez minutos salió, manifestando á la mu-

cha gente que le aguardaba que S. M. le habia conferido el encargo de formar ministerio.

Apenas salió de Palacio el Sr. Pidal fué al duque de Medina Sidonia á casa del Sr. Sagasta para comunicarle que la Reina le esperaba á las ocho y media de la noche.

Con toda puntualidad acudió el Sr. Sagasta, permaneciendo cinco cuartos de hora en la regia morada.

La Reina le habia llamado únicamente para consultarle sobre la crisis como jefe de partido.

Cuando los periodistas que aguardaban en Palacio la salida del Sr. Sagasta le interrogaron, el jefe del partido liberal les dijo únicamente que la reina se habia limitado á pedirle su opinion, sin confiarle encargo alguno, si bien le indicó que por la mañana temprano resolveria.

Tal vez el mismo Sr. Sagasta indicase á la Reina que se tomara tiempo para reflexionar, puesto que no habia motivos que hiciesen urgente el desenlace de la crisis.

Tan reservado como los periodistas se mostró el Sr. Sagasta con todo el mundo, y es muy natural que así lo hiciera; de suerte que todo cuanto se diga sobre su entrevista con la Soberana obedece á conjeturas.

Y por conjeturas y porque parece natural que así haya sucedido, dice un periódico de la mañana, el señor Sagasta expuso su criterio de que dada la situación desastrosa en que ha quedado el partido conservador, no veria otra solucion política posible que la de entregar el Poder al partido liberal.

Después de esto, el Sr. Sagasta expuso largamente el estado de la nacion al dejar el Gobierno del partido conservador, haciendo un estudio detenido de la Hacienda, de lo difícil que ha de de ser á cualquier Gobierno corregir en breve plazo los males que hoy pesan sobre el país.

Interesóse mucho la Reina en la cuestion de los cambios, demostrando que la preocupa hondamente, y relacionándola además con su causa de origen, es decir, con la falta de tratado con Francia, se examinó con la manera de poner remedio á tan grave mal.

El Sr. Sagasta manifestó que, si bien no lo cree imposible, no es ahora tan fácil como lo era hace un año, dada la situacion intransigente á que han llegado en ese punto las Cámaras francesas.

En fin, el Sr. Sagasta hizo un verdadera balance de la situacion actual que tomara el partido liberal «á beneficio de inventario» pues realmente no se puede tomar de otro modo esta situacion, con un déficit enorme una baja de tributos considerable, y ago-

los por el partido conservador todos los recursos de que podrían echar mano los Gobiernos.

Desde Palacio fué directamente el Sr. Sagasta á su casa, donde le aguardaban muchos de sus amigos; pero muy pocos pudieron verle, porque se encerró inmediatamente en su despacho.

Á los pocos momentos recibió la visita del Sr. Moret, único ex-ministro que estuvo anoche en casa del jefe del partido liberal.

El Sr. Sagasta se mostró reservadísimo con los pocos que le hablaron, diciendo únicamente que no había recibido encargo de formar Gabinete.

Los periódicos de la mañana publican los siguientes detalles de la conferencia entre el Sr. Castelar y Sagasta:

«Después de haber mediado las corrientes cartas de aviso, el Sr. Sagasta, deseoso de cambiar impresiones y conocer el pensamiento del Sr. Castelar sobre la crisis, se presentó á las tres y cuarto de la tarde en casa de este eminente hombre público.

Más de hora y cuarto duró la conferencia, que fué completamente reservada, guardando después de ella conveniente reserva ámbos ilustres patriotas.

Sin embargo, como estas cosas, que tanto importan al interés general, tienen una tan gran fuerza de expansión, y como en la misma conferencia había una parte no reservada ha trascendido algo de ella, por lo que no es imposible inducir, con más ó menos probabilidades, el resto.

Parece, pues, que los Sres. Sagasta y Castelar, después de cambiar impresiones acerca de la caída de la situación canovista y de las graves circunstancias en que deja al país asunto sobre el cual ambos estuvieron completamente conformes, el Sr. Sagasta expresó su creencia de que, dado el estado de cosas, tendría necesariamente que hacerse cargo de la poco grata y difícil misión del Gobierno el partido liberal.

Después el jefe de este partido de contar con la mayor suma de fuerzas para sostener la pesadumbre de las cuestiones de gobierno, manifestó al Sr. Castelar que era llegada la hora de que su probado patriotismo contribuyese con algo más que con su benévolo apoyo á la acción del Poder, y por tanto, de que el partido posibilista ingresase de una vez y resueltamente en la Monarquía. Para conseguir tan elevado propósito, el Sr. Sagasta consideraba precisa la entrada de dos amigos del Sr. Castelar en el Ministerio.

El Sr. Castelar reconoció que al punto á que las cosas han llegado, y tratándose de una obra nacional, era exacto cuanto el Sr. Sagasta decía.

Reconoció así mismo que el término de la evolución de su partido, con la democracia en las leyes y en el Gobierno, la paz asegurada por el sentimiento público y el país necesitado del concurso de todos los hombres de buena voluntad para salvar los escollos de orden económico, donde únicamente podían naufragar la paz y la democracia, se imponía con

toda fuerza.

Pero reconociendo todo esto, veía que en nuestro país no se podía llevar republicanos de la víspera, como llevó Gladstone á Brigh y á Chamberlain, á Palacio por primera vez para que jurasen, y que su partido por falta de coyuntura favorable no había hecho declaraciones previas y solemnes, indispensables á quitar toda apariencia de brusco y de violento á ese cambio y evitar cualquier mal efecto que pudiera producir en la opinión pública. Por esto prometía, como siempre, su apoyo al partido liberal, pero creía que era pronto para dar ministros.

No negó el Sr. Sagasta que faltase tal formalidad; pero observó que por lo mismo que las circunstancias son tan difíciles y apremiantes, no consentir pagar completo tributo á la forma, y entre sacrificar mucho del interés general ó algo de formalismo, entendía ser más natural este último sacrificio.

Con esto y con reiterar su ofrecimiento al señor Castelar, el señor Sagasta se despidió, indicando que volvería de nuevo si la Reina le encargaba de formar Gabinete.»

## Noticias Generales

Ayer mañana se encargó del mando civil de esta provincia, interinamente, nuestro querido correligionario el Diputado Provincial don José Palau y Coderch.

Con tal motivo tuvimos el gusto de que el Sr. Casellas de Figueras, estuviera entre nosotros algunas horas, por haber venido á ésta con el mencionado señor.

—(De *Las Novedades* de Nueva York:

«Aun cuando el tiempo no lo permite, pues llovía que era una bendición de Dios, tuvo lugar una corrida de toros ayer, á las dos de la tarde, en la Duodécima Avenida y calle 40.<sup>a</sup>»

Un furioso toro se escapó, no se sabe de donde ni el saberlo hace al caso, empezó á campar por su respeto, haciendo huir y gritar á la gente y produciendo las averías propias de la especie zoológica á que pertenecía. Revolcó á algunos policías, hizo correr á hombres y muchachos, asustó á mujeres y no se sabe hasta donde hubiera llevado sus proezas si no hubiese aparecido un joven español llamado Miguel Llorente, el que resolvió la cuestión á lo Alejandro Magno, cortando el nudo.

Capeó el animalito con su chaqueta con toda la maestría de un lazero le echó un lazo á los cuernos que, gracias á la torpeza de los que quisieron ayudarlo, envalentonados ya al ver á la fiera cautiva, se escapó y se vió obligado á echárselo dos veces más, asegurándolo en la última, y al fin lo remató dándole la penúltima con un cuchillo que le proporcionaron.

El lazero y matador fué estrepitosamente aplaudido por el medio millar de personas que, gratis y sin otro riesgo que el de salir con un par de costillas rotas, presencié el espectáculo admirando al héroe de la función.

—De el *Siglo XX* es el siguiente vuelto:

«Nos escriben que en Bagur se ha fundado una razón social neo-monárquica-independiente-regionalista que se dedica á facilitar artículos y sueltos á los periódicos monárquicos de la provincia, y á propagar más adelante la candidatura de un gran hombre que se dice prefirió levantar el domicilio de su villa natal antes que pagar los derechos de consumos que le correspondían.

Alerta correligionarios, con la tal razón social.»

Aquí de: Que tendrá el agua cuando de este modo la bendicen?

—En el ferro-carril de Monistrol á Montserrat se ha establecido el servicio de invierno quedando subsistentes á diario los trenes combinados con el correo de la línea del Norte que sale de Barcelona á las ocho de la mañana y con el que regresa á las siete y media de la noche.

Hay que tener presente que en los días festivos se aumenta con otro tren de subida y bajada en combinación con el primero y último de la línea del Norte, y en las vísperas de fiesta se puede ir á dormir á aquel monasterio, saliendo de Barcelona á la una y cinco minutos de la tarde, pues hay en Monistrol otro tren dispuesto al efecto.

Se añade que el reverendísimo abad de Montserrat, ha resuelto que la misa conventual que se celebra todos los días á las nueve se retarde en los festivos hasta las diez, para dar lugar á la llegada de los dos trenes.

—Han sido impuestas algunas multas por falta en el Reglamento de Carruajes.

—Se está procediendo con actividad, según escriben de Cassá, para averiguar quiénes fueron los dos jóvenes que en la mañana del 11 se personaron en casa de D. Rafael Boadas, habitante en el Manso Mascort enclavado en el pueblo de Santa Pelaya, y una vez dentro y después de bebido el correspondiente aguardiente le obligaron á entregar cuanto dinero tenía. Para conseguir sus fines los cacos le amenazaron con navajas de extraordinaria dimensión.

Hasta ayer no se tenía conocimiento de quienes eran los cacos.

—Ha sido triturado por el tren de Flassá, un carretero llamado José Mach, vecino de Torroella, que venía dedicándose al transporte de vinos.

—Ha sido concedido á D. Carlos Mayorga el plazo de quince días que había solicitado á fin de librarse de acudir inmediatamente á su destino de Teruel.

Puede estar satisfecho, aunque solo momentáneamente, por más que motivos de salud han sido el fundamento de su petición.

—Ha sido nombrado interinamente aspirante de segunda clase de la Sección de Propiedades de esta Provincia D. Pascual de Juan Florez.

—Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones

y en los cuartos de los enfermos, quemando el *Papel de Armenia*. Por menor: Farmacias, Droguerías, y Perfumerías Mayor: Ponsot, 8.—Rue d'Enghien. Paris. 5-13.

## Variedades

Si; el matrimonio tiene muchos inconvenientes, pero ¡mire Ud. que los solterones pasan cada disgusto!

Yo he conocido un sujeto que no había querido casarse nunca, y el pobre vivía solo y sin más auxilio que el que le proporcionaba la portera, mediante una cantidad mensual.

D. Pio—porque él se llamaba D. Pio—no paraba en su cuarto más que el tiempo preciso para dormir y cuidar de su aseo. Comía en un fonducho y el resto del día lo pasaba en el café, ó en un banco de Recoletos, ó en la acera del ministerio de la Gobernación, viendo pasar las modistas.

La portera era la encargada de barrer el cuarto y hacerle la cama y fregarle la loza. El preparaba el almuerzo por su propia mano, y uno días almorzaba un huevo frito con patatas y otro día patatas fritas con un huevo, y así sucesivamente. Al mejor se le incendiaba el sartén, y a querer apagarle lo vertía encima de las babuchas ó se abrazaba los calzoncillos, y entonces prorrumpla en juramentos horribles, que excitaban la murmuraciones del vecindario.

—Vecina ¿quien gruñe por ahí?—preguntaba la del cuarto segundo desde la ventana del patio.

Y contestaba la otra:

—¿Quien ha de ser? El oso del tercero.

—Parece mentira que haya gente tan ordinaria.

—¿Que quiere Ud. esperar de un hombre que no tiene afecciones de familia?

—Vive metido en su concha como los galápagos.

D. Pio no quería contestar, porque se cegaba y sabía que en saltando la sin hueso iba á decir muchos desatinos, y empezaba á meter ruido con la mano de almirez para no oír los insultos.

Á él solía fijársele un dolor en la espalda, por consecuencia de una mojadura, y cuando le daba dolor tenía que llamar á la portera para que le pusiese un sinapismo. Entonces el infeliz se asomaba á la ventana y decía con voz doliente:

—¡Señá Pepa! ¿quiere hacer el favor de subir?

—¿Para que?—preguntaba la portera desde el patio.

—Para que me ponga Ud. aquello

—Ahora estoy pegándole al chico porque le encontré pintándose los pantalones con yeso de los albañiles

¿Puede usted esperar?

—No señora; me duele mucho.

—Pues yo, hasta que le pague, no puedo hacer nada.

D. Pio entonces mojaba el sinapismo, y se lo ponía solo; pero casi nunca en el sitio del dolor, y para realzar la cosa tenía que echarse en el suelo y retorcerse como una lagartija.

A lo mejor llamaba el carbonero y D. Pio iba á abrir, sujetándose el sinapismo con la mano derecha y tapándose la boca con la izquierda, para no coger aire.

—¡Válgame Dios!—le decia el industrial.—¿Por qué no toma usted una criada!

—Porque quiero evitar las murmuraciones. Ya sabe Ud. cómo tiene la cara la portera, que parece un sombrero hongo, y, sin embargo, se ha dicho de nosotros que habíamos tenido dos criaturas y las habíamos matado entre los dos, con el cuclillo de la cocina.

—No haga Ud. caso de chismes.

Por muy mal que le hubiera ido al buen señor en el matrimonio, nunca se veria en casos tan tristes. En fin, el hombre comenzó á perder el apetito y á echar enteras las patatas en cuanto tenia un poco de tos, hasta que una mañana subió la portera á ver si estaba allí su gato, y encontró á D. Pio de cuerpo presente, debajo de la mesa de la cocina.

—D. Pio, ¿que hace Ud. ahí?—preguntó alarmada.

Pero él no contestó; en vista de lo cual la portera se fué diciendo:

—¡Jesús que hombre! Solo á él se le ocurre irse á morir debajo de una mesa.

Y al dia siguiente enterraron á D. Pio, sin lágrimas ni acompañamiento, como quien entierra á un gato que fallece del moquillo.

Hay otros solterones con casa puesta y criada amorosa, que pasan las penas del purgatorio y están deseando morirse bucnamente ó que les maten por equivocacion al revolver una esquina. A este género pertenece D. Heliodoro, que tiene una criada joven, pero fea, á quien dice con la mayor amabilidad del mundo:

—Rosita, ¿quieres traerme un vasito de agua con azúcar?

Y contesta Rosita:

—¿Te vas á esperar? ¿Sabes?

—Mujer, tengo una sed rabiosa.

—Bueno; pues te esperas, ó te vas á beber á la cocina.

D. Heliodoro me convidó á comer el jueves. No hicimos más que entrar en su casa, y Rosita nos dirigió una mirada iracunda.

—Traigo á este amigo para que coma aquí—dijo D. Heliodoro á la criada.

—En buen dia lo ha convidado Ud!—gruñó ella.

—¿Porqué?—se atrevió á preguntar el amo.

—Porqué he tenido que salir, y sabe Dios como estará la comida.

—No importa; es un amigo de confianza.

Rosita salió de la habitacion refunfuñando, y media hora despues gritaba con muy malos modos:

—A comer.

Nos sentamos á la mesa. D. Heliodoro me sirvió un buen plato de sopa; pero yo no pude tragarla, porque sabia á carbón de piedra; despues vino el cocido, y aquello no eran garbanzos, sino balines.

—¡Pero, Rosita, mujer!—se atrevió á decir D. Heliodoro.—Esto está muy malo.

—¿Sabes lo que te digo?—gritó Rosita perdiendo la serenidad y prescindiendo de las conveniencias sociales—que tomes una cocinera; porque me tienes muy harta, y respeto á ese caballero, que lo demas....

Al hablar así, habia cogido una libreta y la enarbolaba furiosa como si quisiera rompérsela á su amo en la frente.

El se puso de pié, tratando de calmar á aquella fiercecilla, y yo, aprovechándome de la confusion, tomé el portante, pensando no volver á aceptar convites en casa de los solterones que tienen criadas jóvenes, sean ó no bien parecidas.

Luis Taboada.

PENSAMIENTOS.

Los hombres que se hacen ricos no son nunca los que heredaron una fortuna de sus padres, sino aquellos que en la pobreza empezaron á buscar el camino de la riqueza con el trabajo, la economia, la constancia.

Los hombres que han adquirido gloria, fama y popularidad por sus merecimientos personales, no son aquellos que andan comprando á fuerza de oro los aplausos, elogios y ovaciones de la multitud venal, sino los que con su saber, su heroismo ó sus virtudes, han conquistado espontáneamente la estimacion pública.

Si trabajas por adquirir fama gloria ó fortuna, trabaja con ahinco con tus brazos, tu corazón ó tu cerebro. Di «quiero ser esto», y lo serás algún dia. No permitas que ninguno diga nunca: «este hombre me debe lo que es.»

Algunas veces los muchos amigos perjudican más que no tener ninguno.

CAUSA DE SENSACION.

En breve se verificará en la Audiencia de Málaga la vista de una causa que está llamada á producir gran impresion por las circunstancias especiales que en ella concurren.

Se trata de una cortesana de un pueblo de aquella provincia, que tenia relaciones adúlteras con dos sujetos, padre é hijo.

La desgraciada concibió el propósito de quitar de en medio á su esposo, y le encomendó á sus dos amantes la muerte de éste.

El crimen se cometió; pero lo más horrible del drama es que padre é hijo se inculpan la muerte del esposo, y la justicia tendrá que esudriñar aún cuál de los dos es el verdadero asesino.

El fiscal solicita la pena de muerte para la esposa infiel y los dos amantes.

Telégramas.

Madrid 12.—El señor Cervera ha conferenciado con S. M. la Reina Regente y luego con el señor Sagasta. Despues del Consejo conferenciarán de nuevo los señores Sagasta y Cervera. Confíase que éste aceptará la cartera de Marina.

Se ha firmado el Decreto suspendiendo las sesiones de las Cámaras y

otro nombrando al señor Villanueva sub-secretario de Gobernación.

Han dimitado los embajadores de París y del Vaticano.

El Consejo de esta tarde será breve y se ocupará solo en algunos indultos.

EN EL PODER

—En la sesión del Senado, los nuevos ministros, de uniforme, ocupan el banco azul.

Se han leído las comunicaciones relativas á la crisis.

El señor marqués de Peñaflor ha jurado el cargo de senador.

El señor Sagasta ha subido á la tribuna y ha leído el decreto de suspensión de las sesiones.

El señor duque de las Almenas ha dado un viva á S. M. la Reina Regente y el señor Vazquez Queipo otro á S. M. el Rey que han sido contestados unánimemente.

En el Congreso habia mucha animacion.

Los conservadores han ocupado los bancos de la izquierda, mientras que los liberales se han posesionado de los de la mayoría.

Han entrado los ministros, todos de uniforme, excepto los señores Montero Rios y Maura, que vestian de etiqueta.

Aprobada el acta de la sesion anterior, se han leído los despachos relativos á la crisis.

Luego el señor Sagasta ha leído el decreto suspendiendo las sesiones de la actual legislatura y se ha levantado la sesion.

Los conservadores y liberales han prorumpido en gritos de vivas á Sus Majestades el Rey y la Reina Regente.

—Al Consejo de ministros que termina ahora ha asistido el señor Cervera. Se ha acordado el indulto de la pena de muerte á un reo y se ha ne-

gado á otro. Se ha acordado insistir en ofrecer la alcaldia de Madrid al señor marques de Cubas, dándole cuantas facultades consientan las leyes.

Se ha examinado tambien el estado de las negociaciones relativas á los tratados, conviniéndose en proseguirlas con Francia. Se ha aplazado la cuestion personal, sobre la que los ministros se muestran reservadissimos.

El general Lopez Dominguez ha declarado que haria economias razonables en el presupuesto del ministerio de la Guerra, cuando en los demás departamentos se hagan tambien.

SANTO DE HOY.

S. Nicasio  
Cuarenta Horas, están en la Iglesia de la Congregacion.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana jueves, extraordinaria y escogida funcion.

El Programa por carteles.

A las 8 y media.

Precios los anunciados.

Imprenta de Alberto Nugué.

LIEMPIEZA SIN RIVAL  
LO VIEJO SE VUELVE NUEVO  
PASTA BROCKE  
(Marca MONO)  
Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpie las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las droguerías.

AGUA DE AZAHAR-COMPUESTA

Esta agua, preparada unicamente con la flor del naranjo varias yerbas medicinales, no tiene rival en su clase, garantizando sus grandes cualidades higiénicas y digestivas, varias eminencias médicas.

Fabricante Andres Fámadas Café Nuevo de la Rambla  
SE VENDE AL POR MAYOR Y MENOR.



Vigor del Cabello  
Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas,  
PARA EL TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusion al peinarse. Para impedirlo la preparacion mejor es el

VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello Exhuberante y Hermoso. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., E.U.A.  
Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.

# EL INDEPENDIENTE

## PERIÓDICO LIBERAL

### PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2.50 pesetas

Fuera la capital: idem 3 idem.

Número suelto 25 céntimos

Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA, 14, IMPRENTA.

### SERVICIOS

## COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARELONA

Línea de las Antillas, New-York y Venezuela.

Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Bolón.

Combinacion para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con tra-bordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto Rico, Costa-Firme y Galca.

Línea de Filipinas.

Extension á Ilo-ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz á partir desde el primero de Enero de 1890.

Línea de Fernando Poo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Marrakech.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á Compañía de alojamiento muy cómodo, trato muy amable, como ha acreditado en su largo servicio. Rebajas á familias. Precio convencional para camarotes de lujo. Retorno de pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Madeira á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

A. VALLEJO, Se ha trasladado á LECHE, 22, HUELVA, TAPIERIA, COLCADURA, ALCOBAS, RECIPIENTES.

Exportacion á provincias.

TALLERES.—Paseo de San Vicente núm. 4, H. casa MADRID.

En la Imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

## CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.º izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularizacion de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su direccion, regimentando estas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.º izquierda.

## AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos en pañecos—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En las anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de exito seguro q se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botellade á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas q se venden en muchas farmacias, y al pormayor en la drogueria de E. Cas hijo, Gijón, desde donde se envian los pedidos á España y Amér.